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ECHOS DES

VISITEURS

Nous entrons doucement dans la période hivernale mais au

CATJA c'est le plein été.

L'accueil de plus de cent enfants au centre induit une vie

communautaire avec une équipe encadrante importante : des

nourrices aux enseignants, des lavandières aux cuisinières,

des jardiniers aux gardiens, avec comme chef d'orchestre la

directrice Julie. Pour mettre à l'honneur ces salariés, nous

réalisons un petit "interview". Il permet d’appréhender l’utilité

de votre soutien pour le bien-être des enfants.

Les assauts climatiques réguliers n'épargnent pas les

bâtiments du CATJA (infiltrations, etc). Cette année, des

recherches de financement sont en cours pour effectuer ces

travaux. Nous ne manquerons pas de vous informer de

l'avancée de nos investigations.

Nous remercions vivement tous nos donateurs qui contribuent

à une "meilleure marche" de la communauté du Catja.

                   Benoît Leurquin
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Les nouvelles du CATJA

« Tout le monde va bien. Cet été, les enfants ont

pu profiter de bonnes vacances avec la présence

des scouts qui sont venus les occuper avec

différents jeux. Les cours de français ont été

maintenus et renforcés pendant les vacances.

Merci beaucoup pour l’envoi de l’argent. Nous

l’avons bien reçu. 

Que Dieu vous bénisse. 

Julie. »

Formation agricole
Deux employés du Catja, Nirina et Samuelson  

sont allés se former à l’aviculture (élevage des

poules) grâce à une ONG. 

Cultures
La saison chaude arrive, on ne plante plus de

légume mais du manioc et des potirons qui

supportent la chaleur. 

Travaux
Le bâtiment des moyens appelle des

réfections. Des fuites au toit ont pourri le

plancher. Jaquit souhaite changer le toit en

tôle par un toit en béton et refaire la fosse

sceptique et les WC pour les moyens.

Le dortoir des nounous et leurs toilettes sont

en cours de réfection. 

Cours de français
Les cours de français payés par les ADC

fonctionnent bien, dit Julie. Les enfants

parlent. Les grands apprennent à résumer des

livres ! 

Santé
Les ADC ont financé l’évacuation en urgence

du petit Célino, 11mois, à Fianarantso pour un

scanner et des examens par des spécialistes.

Sa santé reste précaire, son foie est abimé. Il

est rentré au Catja avec un traitement adapté

et un régime spécial. Une nounou s’occupe de

lui à plein temps.

Un pied de leetchis qui a survécu au cyclone

Batsirai et qui est magnifique cette année



Les nouvelles du CATJA

Portrait de Estella

 

Nounou des enfants “moyens”

29 ans, célibataire, un enfant

J’ai 29 ans et je suis venue il y a 11 ans au

Catja pour y travailler. Je suis originaire de

Nosy Varika un village situé à une centaine de

kilomètres de Mannajary. Je parle uniquement

le malgache.

Ma mission consiste à m’occuper des 24

enfants de 2 à 5 ans avec l’aide de deux autres

nounous moins expérimentées. Je fais la

toilette quotidienne des enfants, surveille

leurs repas, fait le ménage du dortoir, change

leurs draps…

J’apprécie beaucoup de jouer avec les enfants,

les faire rire, les éveiller.

Je n’ai pas de formation initiale mais j’ai suivi

récemment un stage en puériculture.
Estella

Je dors avec ma fille de 13 ans dans une

chambre indépendante qui donne sur le

dortoir des moyens.

Mes loisirs consistent à rentrer dans mon

village d’origine et à aider ma mère pour la

culture des champs.



Les échos des visiteurs du CATJA

Lucien Quimper

Adopté à l’âge de 10 ans et aujourd’hui âgé de

22 ans, il est allé cet automne seul rendre

visite au Catja. Nous l’avions rencontré

brièvement lors d’un week-end d’AG.

I1 était accompagné par Madame Révéla,

déléguée du ministère de la population pour

l’accompagnement de ceux qui reviennent sur

les traces de leur enfance au pays. Julie se

réjouit de l’évolution de Lucien. Jeune, il

possédait un caractère très bagarreur. Il a

totalement changé : son calme le caractérise

aujourd’hui. 

La famille Ségard

De retour de leur séjour dans la région de

Mananjary à la rencontre de la famille

biologique de leur fils Barthélémy, ils

témoignent (pour plus d’informations pratiques,

contactez Marie Ségard).

Le premier constat est que la ville de Tana

s'est agrandie encore. Maintenant elle s'étend

vers le sud sur 50 km. Depuis l'ouverture d'un

port en eaux profondes à Tuléar, cette route

sud est empruntée aussi par des poids lourds

avec des conteneurs. La chaussée est très

dégradée, beaucoup d'ornières nous

ralentissent. Donc en temps, les distances

augmentent. C'est absolument à prendre en

compte quand vous voulez vous rendre à

Mananjary. Puisqu'il est dangereux de rouler

de nuit, nous avons fait deux escales pour

arriver sans trop de fatigue sur place en fin de

matinée.

Ensuite, de notre expérience de la rencontre

avec la famille de naissance nous retenons :

1- l'intérêt de partir "avec sa base", que le

jeune adulte qui va rencontrer sa famille

d’origine fasse le voyage avec sa famille de vie.

La rencontre a été surprenante, émouvante. Le

vivre en famille, en discuter tous les quatre

(petits conseils de famille rapides), décider

ensemble ce que l'on fait dans les heures qui

vont suivre nous a été essentiel. 

2- Être autonome dans son logement, avoir un

traducteur à temps plein (à embaucher si ce

ne peut être le chauffeur) pour la préparation

et la (les) rencontre(s), acheter une puce de

téléphone malgache et être ouvert aux

surprises ! 

Voilà ce que nous pouvons partager comme

astuces qui nous ont été utiles.



L'intégralité de vos dons, déductibles pour 66% de l'impôt sur le revenu, est reversé au CATJA.

https://www.lesamisducatja.org/soutenez

Amis du CATJA

Prochain week-end des ADC

du jeudi 29 mai au dimanche 1er juin 2025

à Luttenbach-prés-Munster (Alsace)

PRIERE 

Les cursus de nos enfants et de nos petits-enfants. 

Pour la santé et le suivi médical des enfants du Catja dont Célino

Christian de Tonnac                 

Le bureau de notre association s’est réuni en

octobre. 

Le budget pour construire un poulailler

résistant aux cyclones a été viré au CATJA.

Merci à Pierre Scherrer dont les échanges

avec Jacquit ont permis de définir la taille du

poulailler et de sa basse cour, le budget à

consacrer aux vaccins et à l’alimentation des

volailles. 

Nous avons étudié également le projet de

réfection du bâtiment des moyens pour une

meilleure étanchéité. Pierre se rend en

novembre sur place pour étudier ce dossier.

https://www.lesamisducatja.org/soutenez

